

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Sejarah adalah rekonstruksi masa lalu. Sesuatu yang diidentikan dengan peristiwa – peristiwa dan peninggalan – peninggalan masa lalu yang berhubungan dengan aktivitas manusia sebagai pelaku dalam sejarah itu sendiri. Diketahui bahwa dari gambaran umum yang ada dalam penulisan ilmu sejarah adalah masa lampau yang tidak pernah usung untuk diperbincangkan. Melalui pemikiran tersebut bahwa sejarah itu dapat dikaji serta dituliskan kembali hanya melalui rekonstruksi.

Pembangunan merupakan proses perbaikan yang berkesinambungan pada suatu masa menuju kehidupan yang lebih baik atau lebih sederhana, sehingga terdapat beberapa cara untuk menentukan tingkat kesejahteraan pada suatu Negara. Adapun yang menjadi tantangan utama dari suatu pembangunan adalah untuk memperbaiki kehidupan. Kualitas kehidupan yang lebih baik memang mensyaratkan adanya pendapat yang tinggi. Namun kiranya pendapatan bukanlah satu – satunya ukuran kesejahteraan. Hal lain yang kalah penting adalah masalah pendidikan, ekonomi, dan kesehatan.

Seperti halnya faktor kesehatan merupakan salah satu faktor yang penting dalam kehidupan masyarakat. Penyediaan sarana dan prasarana pelayanan untuk kesehatan masyarakat saat ini merupakan suatu prioritas yang harus dibangun. Masyarakat harus mendapatkan kesehatan yang cukup

dilingkungannya. Hal ini penting, sebab dengan tersedianya sarana yang cukup maka kondisi kesehatan masyarakat akan lebih baik sehingga dapat mendukung aktivitas masyarakat.

Upaya pembangunan kesehatan merupakan upaya semua pihak tanpa terkecuali pemerintah. Untuk meningkatkan kondisi kesehatan dimasyarakat, peran serta semua elemen di masyarakat baik itu formal maupun informal sekarang ini merupakan suatu syarat penting yang harus dijalankan. Antara pemerintah dan masyarakat harus ada kerjasama yang saling mendukung dalam mewujudkan upaya yang sehat. Sehat adalah kebutuhan yang mutlak bagi setiap orang dimana sehat adalah modal utama untuk menghadapi masa depan. Jadi, kesehatan sebagai salah satu unsur kesejahteraan umum harus diwujudkan.

Rumah sakit adalah salah satu industry jasa yang memberikan pelayanan kesehatan bagi masyarakat dan merupakan bagian yang integral dari keseluruhan sistem pelayanan kesehatan yang dikembangkan melalui rencana pembangunan kesehatan. Berbicara mengenai kesehatan masyarakat sangat erat kaitannya dengan kesehatan masyarakat. Sehat adalah keadaan sejahtera baik dari segi badan, mental dan spiritual (dirinya sendiri) dan sosial budaya (lingkungan). Sehat merupakan dambaan semua pihak, tidak hanya perorangan tetapi juga keluarga dan masyarakat. Untuk mencapai hidup sehat selain memelihara kebersihan lingkungan dan menerapkan pola hidup sehat, juga memerlukan pelayanan kesehatan.

Dalam meningkatkan taraf kesehatan masyarakat, maka salah satu persyaratan yang harus dipenuhi adalah tersedianya sarana penunjang kesehatan yang lengkap. Salah satu sarana kesehatan penting adalah tersedianya rumah sakit yang memadai dengan peralatan medis yang lengkap. Rumah sakit sebagai pusat pelayanan kesehatan merupakan suatu lembaga yang penting keberadaannya bagi masyarakat. Semakin tinggi taraf kehidupan masyarakat, semakin tinggi pula tuntutan terhadap penyediaan fasilitas kesehatan. Fasilitas tersebut meliputi unsur pelayanan berupa jenis – jenis pelayanan yang disediakan dan unsur sarana pelayanan berwujud gedung beserta perlengkapannya yang ada pada ruang – ruang didalamnya. Kedua unsur ini memiliki kaitan erat satu dengan lain. Sarana pelayanan yang memadai akan menjadi sia-sia apabila tidak didukung oleh sistem pelayanan yang baik, demikian pula sistem pelayanan yang baik tidak dapat diciptakan tanpa adanya sarana pelayanan yang memadai.

Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih merupakan salah satu pelayanan kesehatan yang didirikan pertama kali pada tahun 1911 oleh perkebunan mariat yang namanya “Mariat Hospital”. Dimana yang menjadi Direktur Rumah Sakit pada waktu itu adalah Dr. Slotemaker Utara tepatnya di Kota Pematang Siantar yang dikenal sebagai kota simalungun.

Sejak berdirinya RSUD Dr. Djasamen Saragih, masyarakat disekitarnya praktis berobat ke RSUD Dr. Djasamen Saragih, dan menjadi salah satu pelayanan kesehatan yang sangat penting di Pematang Siantar. Disamping sebagai satu – satunya Rumah Sakit Umum di Kota Pematang Siantar, letak Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih juga sangatlah strategis dengan berada

ditengah Kota Pematang Siantar, sehingga akses transportasi sangat mudah didapat.

Sejak menjalani fungsinya sebagai pelayanan kesehatan dan juga pendidikan pelatihan tenaga kesehatan mempengaruhi daerah – daerah di Sumatera Utara. Hal ini terlihat dari berdirinya pelayanan – pelayanan kesehatan lain di Sumatera Utara dengan rujukannya RSUD Dr. Djasamen Saragih. Hal ini yang menarik perhatian penulis untuk melakukan penelitian yang berjudul **“Sejarah Rumah Sakit Umum Dr. Djasamen Saragih Kotamadya Pematang Siantar”**.

B. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang yang dipaparkan diatas maka dapat dikemukakan suatu identifikasi masalah sebagai berikut:

1. Sejarah berdirinya Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih
2. Perkembangan Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih (1911 – 2007)
3. Peranan Pemerintah terhadap Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih sebagai pelayanan kesehatan di Kotamadya Pematang Siantar

C. Pembatasan Masalah

Dengan memperhatikan latar belakang dan identifikasi masalah di atas, maka perlu adanya pembatasan masalah untuk mempermudah penelitian dan memungkinkan untuk mengarahkan penulis pada masalah yang sebenarnya dan mengingatkan masalah yang sangat kompleks, keterbatasan waktu, pengetahuan, tenaga, dan dana. Untuk menghindari meluasnya masalah dalam penelitian ini. Maka permasalahan yang dikaji dibatasi pada: “Sejarah berdiri dan berkembangnya Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Sratih (1911-2007)” di Kotamadya Pematangsiantar.

D. Perumusan Masalah

Adapun yang menjadi perumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana sejarah berdirinya Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih ?
2. Bagaimana perkembangan Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih (1911-2007) ?
3. Bagaimana Peran Pemerintah terhadap Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih sebagai pelayanan kesehatan di Kotamadya Pematangsiantar ?

E. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui sejarah berdirinya Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih
2. Untuk mengetahui perkembangan Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih (1911-2007)
3. Untuk mengetahui Pranna Pemerintah terhadap Rumah Sakit Umum Daerah Dr. Djasamen Saragih sebagai pelayanan kesehatan di Kotamadya Pematangsiantar.

